
香港酒店業主聯會主
席李漢城昨日與傳媒午
宴時指出，每年3至4月
及9至10月均為會展旺
季，灣仔、中環一帶酒
店不敷應用，位於尖沙
咀的酒店成最佳替補，
但塞車問題將嚴重影響
旅客穿梭兩岸。他指
出，現時本港5星級酒店
入住率，全年不多於30
日高於90%，「房間並
不是那麼滿，只是集中
於那些季節」，故業界正
研究如「水上的士」的
可行性，「政府也認為
可行，但船隻大小、是
否酒店與船公司合作及
是否收費，抑或加進房
租之內等問題，則仍有
待研究。」

紅隧塞車困擾穿梭旅客
李漢城又提到，澳門聘用一名人力資源總監，薪金動輒

是本港的兩倍，可高達4萬元，不少港人都因為薪金及前
景問題往澳門工作。

然而，他認為本港亦有培訓業界人才的能力，不一定要
向廣東省尋求，但批評當局投放了不少資源於培訓酒店業
人才方面，成果卻差強人意。

李漢城：學生不恥從低做起
他說：「現時除大學及副學士學位外，亦有不少職業培

訓課程為酒店業作育英才，每年畢業生不少，可惜只有不

足20%會在業內工作。」他指出，不少大學生均不恥酒店
業「從低做起」的方式，且課程設計理論化，少實踐，令
學生們難以掌握。
他又提到，不少中小型公司喜以澳門作為跟員工開會的

場地，主要因為價錢便宜，場地費用連來回船票加食宿，
平均每人只需1,500至1,600元，對中小企來說非常吸引，
香港業界不能掉以輕心。

酒店業倡設「水上的士」
會展旺季逼爆灣仔 方便旅客跨海往返

工作生活失衡 3成僱員擬離港

港生自尊偏低 靠錢堆出自信

石景宜辭世
廖暉高祀仁電唁
【本報訊】香港著名

愛國人士、香港漢榮書
局有限公司創辦人石景
宜博士(見圖)，於10月21
日在香港養和醫院不幸
辭世，享年91歲。全國
政協副主席、國務院港
澳辦主任廖暉向石景宜
家屬發出唁電表示，對
石景宜不幸逝世深感悲
痛；石老先生生前為香
港順利回歸祖國和保持
長期繁榮穩定，為國家
的建設事業，貢獻良多，我們將永遠懷念他。

高祀仁：文化交流貢獻良多
中聯辦主任高祀仁的唁電說，驚悉石景宜先生不

幸逝世，深感悲痛，謹致深切哀悼，並向家屬轉達
誠摯慰問。多年來，石景宜先生以極大的愛國熱
情，為香港的順利回歸和繁榮穩定，發展祖國的文
教科技事業，為促進海峽兩岸文化交流，推動祖國
和平統一大業不遺餘力，貢獻良多。他的高尚情
操，永遠值得人們尊敬和懷念。
國家教育部部長周濟發出唁電表示，石景宜博士

愛國愛港，一向關心和支持祖國文化、教育事業。
他30年如一日的善舉，不僅推動了內地高等教育事
業的發展，而且為兩岸文化交流、祖國和平統一做
出了重要貢獻。
國務院僑務辦公室主任李海峰發出唁電表示，石

先生仁厚持重、樂善好施，以赤子深情推動兩岸三
地文化交流，享有「文化書使」、「開啟兩岸文化
交流第一人」的美譽，以仁者善心熱誠關心和扶持
內地文化事業，情切桑梓，贈書報國。石先生為社
會所作貢獻令人敬佩，為後人所敬仰。
文化部黨組書記于幼軍發出唁電說，驚悉石景宜

先生不幸仙逝，悲痛之至。石先生白手起家，艱苦
創業，奮進不懈，開創漢榮書局基業，事業有成後
竭力反饋社會，報效祖國。數十年如一日，致力推
動港澳地區的國民教育，推動兩岸三地文化交流，
以及中華文化的國際交流。

創辦漢榮書局有限公司
石景宜祖籍廣東省佛山市南海區，先後創辦漢榮

書局有限公司、導師圖書發行有限公司及導師出版
社有限公司，業績輝煌。20世紀80年代初，他毅然
放下事業，全力投身於促進海峽兩岸文化交流、推
廣中華藝術以及支持國家文教事業的工作。30年
來，石景宜奔走於兩岸，以書為橋，以畫作舟，希
望兩岸透過文化融和等方面，最終達致兩岸和平統
一。他因此而獲得了「文化書使」、「功在文化的
人傑」、「開啟海峽兩岸文化交流第一人」等美
譽。
石景宜還是北京大學名譽博士、全國政協第六、

七、八、九屆委員、香港特區第一屆政府推選委員
會委員、廣州暨南大學董事、廣東韶關學院名譽董
事長、武漢大學名譽教授。

■銀聯信託委託中文大學調查，發現香港人低估強積金
回報，機構建議市民要多關心強積金戶口。

■調查贊助機構渣打銀行業務主管兼公益企業領導團團隊主席洪丕正先生
(左)、公益企業創辦人兼行政總裁馬夏邐女士(中)和港大民意研究部主任鍾庭
耀博士(右)手持「香港生活與工作平衡概況」報告。 本報記者岑思敏 攝

修頓書展
首設3特價區

強積金實際回報
港人嚴重低估
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【本報訊】(記者 聶曉輝)本港酒店業一

直面對季節性失衡問題，每逢會展旺季，

旅客都會逼爆灣仔、中環一帶酒店，遲來

者需渡江落腳於維港對岸的尖沙咀，但海

底隧道終日塞車，交通問題困擾旅客。酒

店業界提出類似「水上的士」的概念，以

便利需往返維港兩岸的旅客，但運作模式

及收費問題等則仍有待進一步研

究，政府則初步表示可行。

【本報訊】(記者 林嘉強)有商業機構委託中文大學的調
查發現，香港人低估強積金實際回報，調查機構指如慎選
投資組合，並於年輕時開始長期供款，強積金一般足夠支
付晚年基本生活開支。調查機構同時建議市民要認識投資
概念，以更準確掌握投資風險和回報。

建議年輕人慎選投資組合
銀聯信託委託中文大學訪問了500位在職人士，估計自

己由22歲開始僱主及僱員各月供500元，到27歲開始增加
供款到各月供1,000元，65歲退休時可享的退休金數額，
結果發現若以年回報率10%計，受訪者平均估計只有263
萬元退休金，若以15%計亦只有549萬元。但根據數學計
算，若以10%平均每年回報為例，實際所得應是1,510萬
元，以15%計更可達8,308萬元，調查結果反映受訪者低估
強積金實際回報。
調查機構指市民不關心強積金戶口，估計與強積金推出

初期正值經濟不景，市民關心就業穩定性多於強積金投資
回報有關。負責是次調查的銀聯信託董事總經理及行政總
裁劉嘉時建議市民要多關心強積金戶口，慎選投資組合，
如在22歲時已開始月供1,000元，以年通漲率3%計，退休
時所得強積金數應足以支付晚年每月一萬元的基本生活開
支。但如投資者有結婚、置業計劃，則要未雨綢繆，預早
進行儲蓄計劃。

【本報訊】(記者 林嘉強)灣仔書展將於下月2日起一連3
天在灣仔修頓球場舉行，今年主辦機構於場內設「八
折」、「半價」或「$10」3個優惠區，其中不乏熱賣新書
如美國前副總統戈爾撰寫的《不願面對的真相》，此外，
年僅12歲的文壇資優生第三本著作《青 「報」局》亦將
於書展中展出。
今年香港出版總會與香港書刊業商會首度合作，以「全

民參與、終身閱讀」為主題，舉辦連串推廣閱讀計劃活
動，其中包括「閱讀馬拉松全港中、小學生閱讀報告寫作
比賽」、文化講座等。

12歲小作者 作品書展推出
主辦機構首次將書展分成三個優惠區，市民可按書冊價

錢以「八折」、「半價」或「$10」購買心頭好，包括近期
熱賣新書如美國前副總統戈爾撰寫的《不願面對的真
相》、12歲文壇資優生林澤銘的第三本著作《青 「報」
局》，以及多種旅遊、飲食、小說、補充練習及投資天書
等。由於今年股市交投暢旺，書商特別加推投資相關書
籍，估計佔全場書冊總數3成，數目亦較往年多。
「灣仔書展——閱讀在修頓」至今已舉辦至第四屆，是

全港最大型的社區書展。主辦機構預期今年的入場人數會
較往年上升一成至52,000人。今屆書展有28家參展商，精
選書籍達40萬，書籍數目較往年多三分之一。

【本報訊】(記者 李浩彰)自信心是成功的關鍵，但一
項大型調查顯示，港澳學生的自信心普遍偏低，對於自
尊感的平均得分只有42分，低於國際標準的44.6分。有
精神科醫生表示，自信心偏低容易使學童思想消極、行
為懶散，甚至經常焦慮影響日常的生活，故倡議於學校
推行心理課程，提高學生的心理素質。

較國際標準44.6分低
全人教育基金於上月邀請了香港及澳門25間中、小

學，共4,060名小四至中七學生進行「自尊感」研究，當
中以本港學校佔多數，包括14間學校2,567人，而澳門11
間學校則有1,493人。調查以「受歡迎程度」、「外觀與
個人特質」、「智力及校內地位」等6個範疇，計算學生
的「自尊感」得分(最高分為60分；最低分為14分)。結果
顯示，港澳生的自尊感較國際標準為低，只有42分。調
查又顯示，曾接受心理優化課程的學生自信心方面較沒
接受培訓的學生為高，以香港為例，得分分別為45.2分
及42.9分，差別達2.3分。
全人教育基金主席、兒童精神科醫生黃重光分析，港

澳地區自信心偏低與學生錯誤的價值觀有關，「不少港
生往往將自我的價值靠外在的因素來維繫，例如金錢、
外表等，而非建立於自我尊重及接納上」。他又指，自
尊心偏低會導致他們思想消極、行為懶散甚至經常焦
慮，人際關係亦受影響。而教育政策亦對有關方面未有
重視，故建議香港中、小學應加強情緒教育，讓學生培

養健康的心理。
重讀中五的葉天賜，初中時因成績不濟等原因而自信

心低落，中三時更因母親離世多次自殺，「當時學校成
日搜我書包，睇下我有無收埋 刀」。其後在老師的關
懷下逐漸康復，成績亦突飛猛進，「由以前無一科合
格，到現時5、6科合格」。

【本報訊】(記者　岑思敏)本港打工仔工時
過長的情況一直嚴重，影響工作和生活的平
衡。有調查發現，較去年相比，本港僱員的每
周平均工時已有減少，但事實上，更多僱員認
為自己的工作與生活未能達至平衡，其中更有
近三成被訪者表示因為工作生活失衡，有意離
開香港。至於如何挽回這個嚴重情況，不少僱
員相信實行5天工作會是其中一個方法。
非牟利機構公益企業近日委托香港大學民意

研究所進行調查，訪問了過千名本地僱員，以
察看他們工作和生活平衡的概況。調查顯示，
相比起國際勞工組織建議每周工作不多於40小
時，本地僱員的工時過長情況頗為嚴重，每周
工作平均長達49.2小時，其中工時最長的是食
肆/酒店行業，其次是運輸和傳媒，工時最短
的則為保險業。但相比去年平均工時51.3小
時，工時過長情況已略有改善。
不過，僱員並未因為工時縮短而取得更好的

工作生活平衡。被訪者表示工作生活不平衡的
比率，由去年的28.3%上升至今年的29.1%；
表示對工作感到高興及滿意的，更由去年的

24%大幅跌至9.6%，情況令人擔憂。
僱員普遍認為理想的工作與生活比例為

60:40，但本年實際的比例則為83:17，難怪僱
員對情況表示不滿。其中更有高達26.7%的僱
員因為香港的工作和生活不平衡情況嚴重而考
慮離開。

逾半人指僱主不考慮5天制
有僱員表示，工作與生活平衡欠佳，會導致

他們經常感到疲累，沒有時間跟家人相聚，失
眠和沒有胃口，沒有閒餘活動或運動，容易生
病，生產力及工作質素下降，影響和朋友關係
也會感到身心崩潰、抑鬱及氣餒。
面對如此險峻的情況，僱員認為僱主實行5

天工作周會有助改善工作生活平衡。其實，調
查顯示35%僱員指公司已採納5天工作周，高
於去年的28.1%，反映不少公司已逐步實行有
關措施，不過，仍有高達55.6%僱員表示僱主
不會予以考慮。
除此之外，僱員也認為更多有薪年假和彈性

上班時間也有助他們改善工作與生活平衡。

■香港酒店業主聯會主席李漢
城表示，每逢會展旺季，旅客
都會逼爆灣仔、中環一帶酒
店。 本報記者李志樑 攝

■黃重光(右)表示，港澳學生的自信心普遍偏低，容
易出現消極思想。 本報記者李浩彰攝

■酒店業界提出類似「水上的士」的概念，以利便需往返維港兩岸的旅客。 資料圖片

二○○六年十一月十一日(星期六)丙戌年九月廿一二○○六年十一月十一日(星期六)丙戌年九月廿一

h t t p : / / w ww . w e n w e i p o . c om
二○○七年十月二十四日（星期三）丁亥年九月十四十七大

A6 ■責任編輯：李豪輝

要參透十七大的商機，首先必須了解新一屆
領導人未來5年的主要工作目標。上海申銀萬國
首席經濟學家楊成長認為，根據胡總在十七大
的工作報告，新一屆領導人首先是改善廣大底
層勞動人民的生活，讓勞動力的成本和市場接
軌；其次要保護環境，提高要素成本；再次要
擴大內需，改變外貿比重過大的現實。

強化社會保障體系擴內需
促進內需，首先需要強化社會保障體系的建

設。社會保障網絡建立起來了，老百姓自然就
會更願意花錢。而改善底層勞動人民的生活，
讓勞動力的成本和市場接軌，意味 改善老百
姓的收入，增加購買力。中國過去採用了大量

基礎建設的方法來拉動投資，未來更有可能通
過在消費、醫藥和教育上的投資來增加GDP。

環保政策向大型國企傾斜
解讀胡錦濤的講話，優化經濟結構，保護環

境是關鍵詞。要做到這一點，就有必要提高利
用資源的成本，並讓要素價格市場化。另外，
透過行業整合，節能減排。在多個資源行業，
包括煤、電、鋁、紙、以至電訊等行業，中央
強調經濟效益，以減低重複建設為大前提。近
年上述行業中的小型企業，被勒令關閉事件此
起彼落，令政策明顯傾斜向大型國企一方。
上海交通大學經濟學院博導潘英麗表示，十

七大後調控目標仍是避免經濟發展從過快走向

過熱。從政策的延續性看，下半年調控政策仍
將保持上半年的步調。

調控房產解基層購房問題
潘英麗認為，從今年以來的情況看，房地產

領域的泡沫比較明顯。房價高企脫離了居民的
購買能力。十七大的報告也強調「科學發展
觀」，要以人為本，注重民生，讓全社會共享改
革和發展的成果，注重統籌協調兼顧。政府未
來將繼續 重解決中低收入群體的住房問題。
如果能繼續增加帶有福利性質的房屋供應量，
將對商品房的供求對比產生影響，有利於房地
產市場降溫。

增大宏調力度助落實政策
中信嘉華高級副總裁兼中國業務首席經濟/策

略師廖群表示，新一屆領導人會尋求更優質和均
衡的經濟增長方式。優質意味 低污染的高附加
值產品，同時消耗更少的能源和資源。均衡意味
發展由沿海城市轉向內陸地區，增長由投資帶

動轉向消費帶動。但短期內，宏觀緊縮措施將加
強，政策的實施將產生更有效的作用。

■「十七大」受惠股
農村概念股 內需概念股 環保概念股 基建概念股 醫藥概念股

股份 中移動(0941) 李寧(2331) 神華(1088) 中交(1800) 中國製藥(1093)
現價(元) 149.7 24.55 49.45 22.7 3.79

大行目標價(元) 136-178 29.45-31 62-101 20-27.7 5-5.2

股份 國壽(2628) 瑞安(0272) 中石油(0857) 中國建材(3323) 廣州藥業(0874)
現價(元) 51.3 10.04 19.44 30.5 9

大行目標價(元) 44.8-60.8 7-13.3 9.87-20 12.5-25 6.2-10.6

股份 一拖(0038) 蒙牛(2319) 中煤(1898) 安徽海螺(0914) 武夷藥業 (1889)
現價(元) 4.7 32.75 25.4 79.95 1.39

大行目標價(元) 5.88 34.5-38.56 32 46.5-82.6 1.68-1.75

「17大」商機 五大行業受惠
房地產臨加大調控 內需能源基建看好

中共「十七大」勝利閉幕，對投資者而言，卻是部署未來5年投資大計的

開始。本報綜合多位經濟學家及分析員的分析認為，醫藥、內需、能源、

農村、基建等行業及類股，會是今後具長期發展潛力的板塊，房地產則可

能是將加大調控力度的區域。

■本報記者：荊才、上海新聞中心記者：畢方方

十七大會議，未
來5年中國將要堅
定不移堅持改革開
放，推動科學發
展，促進社會和
諧，為實現全面建
設小康社會的目標
奮鬥。分析指出，
隨 中央政府以小
康社會為目標，內
地將有不同政策去

構建小康社會，城市居民的收入有望繼續上升，消費意慾
也同時增加。消費結構不斷優化，其中以享受性消費支出
增長較快，通訊設備亦加快普及化。

消費結構不斷改善
分析又指，過去數年中央政府致力透過提升農業產能、

減免農業稅項及加大補貼等政策，令內地農產品產量在過
去3年間不斷上升；06年的糧食產能更接近歷史高位。糧
食產量大增；加上今年內地物價急速上升，農民收入也水
漲船高，農民消費較以往「鬆手」。內地現時有多達8億的
農村逐步開發，在農村城市化過程中，鄉鎮居民收入增
加，對刺激內地消費需求有利好影響。

通訊及高端消費受惠
高端消費品，包括汽車、物業、電子產品等將繼續受

惠。投資者可留意當中個別股份，例如蒙牛(2319)、李寧
(2331)。花旗維持李寧買入評級，目標價由18.5元大幅上調
至29元，因應日前公布的中期盈利增長53%至1.98億元人
民幣，花旗同時調高李寧07至09年度盈利預測11%至
29%。該行料，隨 北京奧運進入倒數階段，運動服裝的
銷售將日趨強勁，對李寧業績有利。

基礎建設是國家興盛的必然通道。
早在十一五規劃時，中央已表明了將
大力發展基建，而基建發展也是今次

十七大的主題。事實上，內地早已訂
定了未來20年的基建發展藍圖，並將
被沿用至2020年以後。

已訂20年基建發展藍圖
受惠於大型基建大量上馬，基建龍

頭中交(1800)前景備受看好。此外，
基建同樣利好了建材類及機械製造類
股份，如建材代表中國建材(3323)及
安徽海螺水泥(0914)、以及重工機械
業代表交大(0300)等，近日股價均已
創出新高。此外，內地現正積極擴展
鐵路網絡，鐵路發展也是基建上的一

大重點。同時間，鐵路國企亦有加速
私有化及上市的趨勢，南車(3898)正
是其中代表。

利好鐵路建材及機械製造
里昂指，中交營業利潤率上升，未

來2年毛利率預料可增加91點子和147
點子，以及有望承辦多項大型基建項
目，故分別調高08和09年的每股盈利
69%及48%，盈利增長強勁。再加上
中交可能計劃A股上市，故把目標價
由19元調高至32元，投資評級則由
「跑輸大市」大幅調高至「買入」。

中央要優化經濟結構，保護環境
是關鍵詞，有必要提高利用資源的
成本，並促進價格走向市場化。內
地50至60年代為了發展重工業，將
內地水電煤等價格壓於低水平，鼓
勵這一批高污染、高能耗的行業的
發展。不過，目前中央政府的一個
改革方向是將價格市場化，追及世
界能源價格前提下，資源價格呈現
大幅飆升之勢，能源價格和國際接
軌對中石油(0857)、中石化(0386)等
公司是一個長期利好因素。

新能源企受惠於高油價
同時，有分析指，國家要嚴格執

行環保標準，未來將進一步增加能
源企業的成本，但相對來說神華

(1088)或這類大企業在這方面的抵抗
風險能力，遠大於同類型的小企
業。故此，未來宏觀政策對傳統能
源公司的作用好壞參半，但投資者
有必要留意新能源企業發展，將受
惠於油價頻創新高，新能源愈來愈
受到投資者的關注。

神華下月或晉身藍籌股
分析認為，神華在煤炭安全和環

保要求加大的情況下，公司仍能消
化有關成本影響，而且 指服務公
司已定於11月7日進行指數季度檢
討，神華有機會晉身藍籌股，對股
價有支持作用。里昂調高煤價預
測，相應把神華目標價上調至48.5
港元。

內需商機

基建商機

環保商機
■城鎮化令城市居民消費意慾增
加。 資料圖片

■基建發展是今年十七大的主題。
資料圖片

■內地油價料與國際接軌，利好中
石油。 資料圖片

城鄉收入增
李寧蒙牛料走高

資源價格市場化
中石油中石化看漲

大拓基建 中交中建材海螺受捧

隨 內地居民收入不斷增加，老百
姓自然更願意花錢，未來對醫藥和教
育上的需求愈大。分析指出，國家發

改委正醞釀改革現行的藥品價格體
系，包括放寬專利藥品利潤率控制標
準，控制仿製藥價格；限制流通環節
加價，鼓勵企業直銷藥品等。該等政
策都是有利於品牌藥企業，並提高行
業集中度。

利品牌藥企 增行業集中度
隨 醫藥行業進一步規範化，企業

的增長將加快，盈利能力也增強，利
潤總額的增長率不僅創歷年新高，並
且會高於其他製造行業的利潤總額增
速，甚至比今年表現搶眼的有色金屬

行業的增速走得更快。

藥業利潤增速 更勝金屬業
今年6至9月，中國醫藥企業的漲

幅跑輸大市，都是因市場最近偏好
大型股份，醫藥公司顯得袖珍化，
但這不應該影響醫藥行業的長期投
資價值。
高盛發表研究報告指出，看好內地

保健醫療行業的長線前景，但短期內
存在政策不穩定性，高盛維持對保健
醫療行業的中性看法，調高廣州藥業
目標價8.9元及投資評級「買入」。

醫藥商機

■內地居民收入增加，未來對醫療
的需求將會上升。 資料圖片

改革藥品價格體系 利好廣藥

十七大之後，新的
農業政策帶來的機遇
普遍充滿預期，農業
市場及農村發展將成
為投資重點。由於農
產品持續漲價，農業
上市公司盈利明顯提
升，建議留意農業市
場的階段性投資機
會，農業產業化、農
產品商業化、農村城

鎮化，農村發展等過程創造商機。

農產價格按年漲8.8%
值得留意是，今年內農產品價格上漲，單是今年上半年

全國農產品生產價格同比上漲8.8%，種植業、林業、畜牧
業和漁業產品價格同比分別上漲5.1%、4.5%、15.8%和
3.3%，肯定對相關上市公司的影響。農產品進入了牛市周
期，對投資者來說是要把握其中的投資機會。
然而，目前具農業概念的上市公司良莠不齊，券商建

議，投資者要關注農業市場的階段性投資機會，留意農業
板塊各個不同行業種類，以及相關上市公司基本因素，尤
其不同農業品價格的表現，也呈現明顯不同步的特徵等。

留意階段性投資機會
分析指，國壽(2628)及中移動(0941)屬強勢的農村發展概

念股。其中後者除了具農村概念外，內地電訊業改革也受
惠，加上兼具回歸概念及QDII基金必買股等因素，投資
者值博率頗高。券商大摩發表報告表示，將中移動的目標
價由122元調升至150元，預期該股在未來2至3年內使用量
增加，以及流動通訊滲透率將上升，來自農村的增長將十
分強勁。

農村商機

■食品價格大幅上升，農產品進
入牛市周期。 資料圖片

加強農村建設
中移動國壽受惠

【本報上海新聞中心記者趙錚】中國股市一
直是「政策市」，政策面上的「風吹草動」大
多會在證券市場上掀起波浪。資深股民趙先生
表示，十七大報告是一個導向，國家未來幾年
的大政方針、發展重點都是以此為準的，從中
也不難看出國家對資本市場的重視程度，以及
未來希望逐步開放資本市場的態度。

「讓更多人擁財產性收入」
十七大報告中提到的「讓更多群眾擁有財

產性收入」，也是在鼓勵個人投資者在資本市
場獲利。

據專家分析，目前比較明確期貨市場可能
盡快推出之外，國家一定會大力借助現有的深
滬兩個主板市場和中小企業板市場，加大上市
融資的力度，進而擴大市場規模。同時深圳交
易所也在加緊對創業板的準備工作，會適時推
出創業板市場；三板市場也有可能借助「十七
大」的東風快速發展。國家也會大力發展各種
債券市場。

在傳統主板市場IPO和大藍籌不斷回歸的同
時，因股指期貨的即將推出，伴隨期權的其他
金融衍生品也將會出現；因創業板市場的設
立，將會湧現出大量高成長的中小企業上市，
給市場帶來新的交易品種，推動IPO業務的新
發展；因退出機制的解決勢必促進風險投資基
金和私募股權基金的蓬勃發展。

金融衍生產品將湧現
像備兌權證、融資融券、資產證券化、集合

理財產品、股指期貨金融衍生都將伴隨多層次
資本市場的發展，在提高直接融資比重過程
中，得到更大程度上的繁榮。

鼓勵散戶 資本市場賺錢
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